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记者 吴笑文

电影《关云长》上映一周后便取得1.3亿元票房，荣登今年五一档票房冠军，日前影片主创在香港举

办庆功宴，与正在忙于《窃听风云2》的后期制作，没有时间开心的两位导演麦兆辉、庄文强相比，甄子丹

已经启动休假计划，接下来的半年除了影片宣传和拍广告，最重要的“工作”就是陪孩子，享受亲子之

乐。昨日在接受记者专访时，甄子丹则透露放假这几天都在练功，恢复之前因演戏而吃胖了的身材，还

在家带小孩，要陪儿子露营，陪女儿修甲，但也感慨“不工作有不工作的累”。

记：那到目前为止，哪一部戏是你最满意的？

甄：我觉得每一部电影都不一样。特别这几年我选

的一些主要的剧本，跟导演的合作，大家都有不同的风

格，拿它去比较，好像吃不同的餐，出来的东西风味不一

样。比如，法国菜和意大利菜是不一样的东西。所以

说，我去演《关云长》，我去演《叶问》，我去演《大闹天

宫》，这个角色已经不一样了。而且导演的看法，拍摄手

法，要讲的故事不一样的。我做演员的本分就是尽量用

我的理解，跟着导演的方向一起把这个戏做好。那拍出

来的东西也很难保证让每一位观众满意，但是我认为我

演的最起码是合格以上。

记：这次跟姜文配戏有什么感受？

甄：当我知道他要演的时候，我

当然要做很多功课了。而且我们在

演对手戏，基本上全部都用普通话，

我普通话虽然比以前好得多，但是普

通话也不是我的第一个语言。我普

通话太次，所以在讲的过程中我有双

重的难度。坦白说，我非常荣幸对手

是姜文。因为大家知道，他也是活宝级

的演员。能够跟他一起对戏，我觉得对我来说已经是一

件非常难得的事情。

《关云长》后放长假，要陪儿子露营，陪女儿修甲

甄子丹：不工作有不工作的累

当老爸 感叹带小孩太辛苦

记者（以下简称记）：《关云长》后接下来还有什么计划吗？

甄子丹（以下简称甄）：已经放假了，上一次我就跟大家说，我准备要放假半年多。这

几天都是陪着孩子，当然有好多其他的宣传活动。接下来会有戛纳，还有一些广告，工作

还是需要做，但是我想暂时休息一下。因为去年太累了，拍了好几部电影。我给自己制订

了一个计划，我认为我已经达到这个计划了，也准备执行。休息也是我计划的一部分。

记：那最近有没有人说你瘦了，还瘦了很多？

甄：谢谢，本来胖了。自从拍他们（麦、庄）的戏，我一直在吃东西。我对关云长一点认

识都没有，只知道他比我胖很多了。所以我在拍那部戏的时候，老吃东西。在现场什么都

吃，冰淇淋啊、零食啊，就让自己胖起来。结果一胖就一发不可收拾了，经常吃东西，所以，

一直都没有好好地去把我的体型收回来。最近把所有的戏都拍完了，我就自己练功啊。

记：太太应该闲一点了吧，因为你可以帮她分担，现在休息了？

甄：不是说分担这么简单，只是太太让我好好去体会做父母的辛苦。她知道我好久没

有跟孩子在一起了，她就给我这个空间，让我亲子。前几天，三岁的儿子，去学校的露营野

餐，我就带着被子、书包，跟所有的父母一起去。大家说《叶问》、《关云长》，还有《陈真》。

有几个父母问，你路过吧？你的孩子来这里玩？我说不是，我是跟家长一起来的。其

实不工作也有不工作的累，带孩子真的很辛苦，要陪儿子露营，陪女儿修甲，跟孩子在

一起好累的。哇，累死了，然后真正体验到带孩子的辛苦。我回家就跟我太太说，很

辛苦，你太累了。

为人夫 太太不喜欢跟我看电影

记：你心目当中一个很好的状态是一年接几部戏之后，多长时间陪家

人？

甄：我有一定的休息时间，但我也是一个工作狂。以前在家时

间长了，我就老去想一些电影上的创作。比如说，我跟我老婆看电

影，我用四个身份去看。然后我跟她说，我可能会用摄影师的

角度，这个灯光打得不好，那个镜头摆得不好。然后用导演

的，那个导演怎么会这样说，那个导演是不是喝醉了，才会

拍成这样的。或者是用演员的，最后才用一个观众的

角度，跟我老婆一起去看。其实用观众的角度，非常

好看。所以，有时候我太太不喜欢跟我看电影。因

为我会重复说四遍。

记：《关云长》上映后，有看观众们的意见

吗，哪些争论让你觉得不开心？

甄：不是说今天的《关云长》，我每一部

电影自己都会自我检讨，希望拍得最好。

聊朋友 姜文是活宝级演员


